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PARTIDOS POLÍTICOS 
  
MORENA 
 
MILITANTES SÍ VAN A MARCHA DE AMLO 
Aunque desde la dirigencia estatal de Morena no realizarán movilizaciones a la Ciudad de México por la 
marcha del presidente, AMLO, los militantes sí se han convocado para irse en autobuses, indicó el secretario 
general de Morena, Alejandro Pérez. Señaló que hay simpatizantes que se organizaron para viajar a la CDMX 
desde este sábado y estar a las 9:00 horas en la marcha del domingo. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MAYOR CONTROL CON LA AGENCIA DE MOVILIDAD 
Advierte Gerardo Cuanalo, titular del IQM, que avanza la primera fase de modernización de Qrobús. (DQ, 
principal)  
 
N: COLOCAN TRABE 
Problema resuelto en el paso elevado de Sombrerete: FGS. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO CUENTA CON PROYECTOS PARA MEJORAR LA MOVILIDAD ACTIVA 
El secretario de Movilidad en la capital, Rodrigo Vega Maestre, aseguró que, desde la dependencia, se cuenta 
con estrategias para mejorar la vialidad. (AM, principal) 
 
EUQ: CONSTRUCTORAS ESPERAN CRECER 5% AL CERRAR 2022 
Las empresas queretanas del sector prevén ejercer 14 mil mdp en obra pública, señala titular de la CMIC en la 
entidad, Óscar Hale.  (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
COLOCAN TRABE 
El secretario de Obras Públicas del estado, Fernando González, destacó anoche in situ (sic) que la colocación 
de la trabe que colapsó el pasado 21 de agosto, en la conexión de Bernardo Quintana a Sombrerete, concluirá 
el lunes. (N) 
 
“HOY LAS MUJERES NO SE QUEDAN CALLADAS” ANTE LA VIOLENCIA, AFIRMA MURGUÍA 
De acuerdo con la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, actualmente las mujeres tienen más conciencia 
para denunciar abusos y violencia. Y es que la funcionaria fue cuestionada sobre el incremento en los índices 
de violencia en Querétaro, por lo cual consideró un aumento en las denuncias. (ADN) 
 
APLICADAS 325 MIL 548 DOSIS DE VACUNA CONTRA INFLUENZA 
La SESA informa que se han aplicado 325 mil 548 dosis de la vacuna contra la influenza, lo que significa un 
avance de 51.33% de la meta estatal programada de 634 mil 242 dosis. Durante la temporada de frío se 
incrementa el riesgo de presentar infecciones respiratorias agudas, entre ellas la influenza, por lo que se 
exhorta a los grupos de personas de entre seis a 59 meses de edad, de 60 años y más, embarazadas, personal 
de salud, así como a los grupos de riesgo a aplicarse la vacuna. (DQ, N, AM) 
 
PRESUPUESTO 2023 PARA QUERÉTARO SERÁ RESPONSABLE Y ESTRATÉGICO, ANTICIPA SECRETARIO 
DE PLANEACIÓN ESTATAL 
El presupuesto estatal 2023 será responsable y estratégico, aseveró el secretario de Planeación y Participación 
Ciudadana, Antonio Rangel, quien indicó que aún se trabaja en el proyecto que será presentado en próximos 
días a la legislatura local. (ADN) 
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MAYOR CONTROL CON LA AGENCIA DE MOVILIDAD 
La creación de la Agencia de Movilidad del estado de Querétaro no tiene un fin recaudatorio, sino regulatorio, 
aseveró Gerardo Cuanalo, director del IQT, tras ser cuestionado por la nueva contribución de 1.5% que 
realizarán las aplicaciones digitales de movilidad. (DQ) 
 
SEGUNDA ETAPA EN DICIEMBRE 
La prueba del nuevo modelo de movilidad que se ejecutarán en la zona de Zibatá y La Pradera serán gratuitas, 
estas pruebas iniciarán en el mes de diciembre, según lo comentado por el director del IQT, Gerardo 
Cuanalo.  El director mencionó que esta aplicación deberá de ser ejecutada igual que en la primera zona que 
se intervino en el mes de octubre, siendo la zona de El Mirador y Santa Bárbara. (DQ, N) 
  
HAY APERTURA DE GOBIERNO PARA ATENDER SOLICITUDES DE CICLISTAS: MURGUÍA 
El gobierno del estado tiene toda la apertura para atender las solicitudes de los ciclistas, recalcó Guadalupe 
Murguía, titular de la SEGOB. Esto luego de que un grupo de ciclistas se manifestó al exterior del Centro Cívico 
del municipio de Querétaro para exigir que se garantice su seguridad vial, tras la muerte de un ciclista que fue 
arrollado por un tráiler cerca de la zona industrial de Benito Juárez. Como a todos los grupos de la sociedad 
que así lo requieran, le darán la atención y se buscará acercarlos con el IQT para brindar a los ciclistas 
condiciones de tránsito seguro. (DQ, N) 
 
OBRAS SOCIALES HAN BENEFICIADO A MÁS DE 132 MIL HABITANTES DE QUERÉTARO 
En lo que va de la administración estatal, las obras sociales que se han ejecutado han beneficiado a más de 132 
mil habitantes del estado de Querétaro. Fernando González, SDUOP, informó que estas obras se han llevado a 
cabo en 12 municipios en un total de 60 colonias. Recordó que la ejecución de obras sociales es importante 
para esta administración, ya que buscan mejorar la calidad de vida de los habitantes. (Q) 
  
EN MARZO, PROGRAMA METROPOLITANO DESARROLLO PARA METRÓPOLIDOS 
Con la consulta pública para construir el Programa de Desarrollo de la Zona Metropolitana Dos, que se realizó 
este 10 de noviembre; en marzo de 2023 se tendrá listo el documento rector para el desarrollo del Valle de 
San Juan del Río y Tequisquiapan, de acuerdo con la SDUOP. Fernando González, titular de la SDUOP, precisó 
que con el instrumento se identificará la vocación y necesidades de la zona, que dará luz a las prioridades de 
infraestructura a realizar.  (N) 
  
USEBEQ FACILITA LOS TRÁMITES DE INSCRIPCIÓN 
A partir de este jueves, los padres de familia podrán solicitar la inscripción de sus hijos de nuevo ingreso a 
primaria y secundaria en la misma escuela en la cual se encuentre inscrito alguno de sus hermanos. La 
USEBEQ, dio a conocer que con la finalidad de asegurar en el próximo proceso de preinscripciones de febrero 
la asignación en la misma escuela para los menores que ingresen a una primaria o secundaria pública 
administrada por esta dependencia y que ya tengan hermanas o hermanos en ese mismo nivel educativo, se 
empezará a convocar a los padres de familia. (ESSJR) 
  
NUEVA LEY DE EDUCACIÓN SE PRESENTARÁ CON SEDEQ  
Será la SEDEQ la encargada de presentar la iniciativa de la nueva ley de educación del estado de Querétaro, 
informó Ana López, diputada presidenta de la Comisión de Educación y Cultura de la LX Legislatura local. 
Refirió que están a la espera de que el jurídico de la Secretaría de Educación dicte los tiempos para hacer la 
presentación correspondiente. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DENUNCIAN ABANDONO DE OBRA DE LA CEA 
A más de cuatro meses de que la CEA interviniera la calle Roma de la colonia Los Sauces, dejando una 
perforación que pone en riesgo el tránsito vehicular, vecinos exigen a las autoridades del estado resolver dicha 
problemática. Y es que los habitantes de la zona, así como del comité vecinal, han reportado la situación, 
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entablando conversaciones con el diputado Manuel Pozo sin que haya alguna intervención para su mejora. 
(DQ)  
  
LENTO CAMBIO DE MACRO MEDIDORES 
Aún no ha sido significativo el avance de la individualización de tomas de agua en el municipio de Querétaro, 
señaló Manuel Pozo, diputado local y uno de los autores de una reforma autorizada por la LX Legislatura local 
para que la CEA genere este proceso. (DQ) 
 
PRESUPUESTO PARA ESCALONES FRENA REFORMA 
Existe un compromiso de que antes de que termine el año se discuta la iniciativa que contempla la colocación 
de escalones universales en las dependencias gubernamentales para personas de talla baja, además de que 
sean consideradas como personas con discapacidad y se les contemple en los censos poblacionales, señaló el 
diputado Paul Ospital. (DQ) 
 

PODER JUDICIAL 
  
EL PODER JUDICIAL BUSCA FORMAS PARA EFICIENTAR SUS LABORES 
Al hacer un balance respecto a la impartición de justicia en la entidad, Mariela Ponce, presidenta del Poder 
Judicial del Estado de Querétaro, señaló que, aunque no se cuenta con la debida infraestructura en el estado, 
se encuentran “apostado” al uso de tecnología para agilizar y eficientizar los procedimientos de justicia. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
Inaugura Enrique Vega el pabellón “El Marqués” en la Feria de Querétaro 2022 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, inauguró el “Pabellón El Marqués” en las instalaciones 
de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro. Este pabellón es organizado por la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Turismo, con el objetivo de promocionar los productos que elaboran 74 productores y artesanos. 
(AM) 
 
CONCLUYE OBRAS PÚBLICAS MANTENIMIENTO EN VÍAS ALTERNAS DE 5 DE FEBRERO 
La secretaría de Obras Públicas del municipio de Querétaro ya concluyó con las obras de mantenimiento, en 
las vialidades alternas a 5 de Febrero. Así lo indicó Oriana López, titular de la dependencia, quien precisó que 
ya concluyeron con las vialidades que encargó la secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. (DQ) 
  
VIOLENCIA FAMILIAR, ENCABEZA ATENCIÓN 
La violencia familiar es el principal motivo por el cual las mujeres asisten al IMM de Pedro Escobedo para 
solicitar apoyo. El 80% de las atenciones psicológicas y asesorías legales brindadas son por este tema del que 
es víctima el sector de aquella demarcación, afirmó la presidenta de esta dependencia, Ana Ramírez. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
¡A DIVERTIRSE EN LA FERIA! NIÑOS Y NO TAN PEQUEÑOS 
La FIGQ desde el mediodía recibió familias con niños eufóricos por subirse a cada juego mecánico, jugar a las 
canicas, atrapar pescados, disparar con rifles o comer golosinas, todo patrocinado por sus padres, siendo las 
atracciones mecánicas y juegos para niños, la zona más concurrida, aunque también la “granjita” y los corrales 
de ganado. (N) 
 
SIN ATENCIÓN, VIOLENCIA DE GÉNERO 
La prevalencia de Querétaro en los primeros lugares de delitos relacionados con violencia contra las mujeres 
es preocupante debido a que desde años atrás destaca en los primeros sitios a nivel nacional; sin embargo, no 
se emplean estrategias que atiendan el problema desde el origen, manifestó la activista Maricruz Ocampo. 
(EUQ) 
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HAY MÁS MUJERES EN LA INFORMALIDAD 
Durante el segundo trimestre de 2022, la tasa de mujeres en situación de informalidad aumentó en 1.51% en 
comparación con el mismo periodo del año pasado, de acuerdo con la presidenta del Consejo Coordinador de 
Mujeres Empresarias Capítulo Querétaro, Alicia Torres. “Las cifras en el estado de Querétaro son alarmantes; 
de acuerdo con el INEGI en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el 42.07% de las mujeres se 
encuentran en la informalidad en el segundo trimestre del 2022, si lo comparamos con el trimestre anterior, 
hubo un incremento del 1.51%”. (DQ) 
   
ALISTA UAQ INFORME DE VACUNA ANTI COVID-19 
Este 5 de diciembre se presentará el informe de los avances en la investigación para el desarrollo de la vacuna 
contra Covid-19 que lleva a cabo la UAQ. De acuerdo con la rectora, Teresa García, la investigación no se vio 
afectada por el mes del paro convocado por el movimiento estudiantil, puesto que la fase se desarrolla en el 
Cinvestav del Instituto Politécnico Nacional. (DQ) 
 
COMERCIOS PREVÉN ALZA EN INGRESO 
El sector comercio en Querétaro prevé una derrama económica de alrededor de dos mil 500 millones de pesos 
durante el último trimestre del año, producto de la dinámica económica que se registra en esta temporada, 
desde el Día de Muertos y hasta los festejos navideños, lo cual representa 45% más que el mismo periodo del 
año anterior, detalló el presidente de la Canaco, Fabián Camacho.  (EUQ) 
 
CRECEN CONSTRUCTORAS ESTIMAN CRECER 5% AL CIERRE DE 2022 
Pese a un complicado 2022, que ha representado grandes retos para el sector de la construcción por 
incrementos en los materiales, las empresas constructoras en Querétaro esperan crecer en este año al menos 
5%, y ejercer obras por cerca de 14 mil mdp. Óscar Hale Palacios, presidente de la CMIC, detalló que en 2021 
se ejercieron 13 mil 800 mdp en obra pública, cifra sobre la que esperan aumentar al menos 5%. (EUQ) 
 
REGRESAN VENTAS NOCTURNAS 
Con la finalidad de impulsar al comercio local en San Juan del Río, la Canaco, traerá nuevamente las 
tradicionales ventas nocturnas al primer cuadro de la ciudad. (N) 
  
DIGITALIZADOS, 95% DE LOS AGREMIADOS CANACOPE 
El 95% de los agremiados de CANACOPE ya emplean por lo menos una herramienta digital para atraer nuevos 
clientes o realizar ventas; sin embargo, es un área que requiere constante capacitación, reconoció el presidente 
Sergio Martínez. (EUQ) 
  
URGE ARMONIZAR LEY GENERAL DE MOVILIDAD 
Querétaro es uno de los 11 estados del país que no cuenta con la armonización de la Ley General de Movilidad 
y Seguridad Vial de carácter federal, lo que es un acto de “rebeldía” de la legislatura local, refirió el vocero del 
Observatorio Ciudadano de Movilidad, Sergio Olvera. (EUQ) 
  
COBRAR PEAJE, BAJARÍA NÚMERO DE VEHÍCULOS 
La única forma de que disminuya el número de vehículos en Querétaro es que se cobre por el estacionamiento 
en la calle o el ingreso a vialidades como Bernardo Quintana o el Fray Junípero Serra a través de cuotas, y a la 
par debe mejorarse el transporte público, recalcó el integrante del Observatorio Ciudadano de Movilidad, 
Sergio Olvera. Esto ante las cifras dadas a conocer por el presidente de la Comisión de Movilidad del Congreso 
Local, Enrique Correa, quien refirió que los automóviles en la zona metropolitana son unipersonales, ya que 
el promedio de usuarios es de 1.2 por autos. (DQ) 
 
UAQ ADVIERTE UN AÑO “MUY DIFÍCIL” SI NO SE CUENTA CON EL 13% PRESUPUESTAL 
La rectora de la UAQ, Teresa García, advirtió que de no obtener el 13% de presupuesto por parte del gobierno 
del Estado, tendrán un año complicado, ya que actualmente la UAQ reporta una merma de 100 mdp, tan solo 
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al inicio del año. La rectora informó que la semana pasada sostuvo una reunión con el gobernador Mauricio 
Kuri, y Guadalupe Murguía, SEGOB, para presentar el proyecto. (AM) 
  
CAPACITAN EN EL CUIDADO DE ADULTOS MAYORES 
La población de Querétaro está envejeciendo, pues se estima que el estado cuenta con alrededor de 125 mil 
adultos mayores, cifra que demuestra que ya se invierte la pirámide poblacional y, por tanto, debe generarse 
mayor conciencia sobre el tema, advirtió el sacerdote José Estrada, director del asilo San Sebastián. Para 
ayudar a responder a las necesidades del adulto mayor, la Diócesis de Querétaro, a través de la Pastorela de la 
Salud, gestionó un curso gratuito pensado para sus cinco asilos, los más antiguos de Querétaro. (EUQ) 
 
RECONOCEN DESDE EL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA APOYO DE KURI HACIA LA 
COMUNIDAD LGBTQ+ 
El consejero de Participación Ciudadana de Derechos Humanos, Josué Quino, reconoció el apoyo que la 
comunidad LGBTQ+ ha recibido de la administración del gobernador Mauricio Kuri. (ADN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
BAJO RESERVA 
Basura y el concierto de Julión. Nos dicen que se puso bueno el primer concierto del Teatro del Pueblo en la 
Feria Ganadera de Querétaro, pues estuvo a cargo de Julión Álvarez, quien llenó la explanada del recinto ferial. 
Nos dicen que, tras el evento de inauguración, los funcionarios del gabinete estatal que acompañaron al 
gobernador Mauricio Kuri -quien le regaló una Lele a Julión- les sobraban ganas de bailar al ritmo del 
originario de La Concordia. Todo muy bien, pero la fiesta dejó un mal sabor de boca, primero porque el 
concierto inició con una hora de retraso y, segundo, nos dicen que esos miles de asistentes dejaron un reguero 
de basura al final del concierto. Causas, nos dicen, que a los seguidores de Julión les faltó conciencia, como esa 
que mostraron los japoneses en Qatar al final del juego de su selección contra Alemania. A la marcha. Nos dicen 
que Morena en Querétaro se puso a trabajar como nunca para juntar a los que quisieran ir a la marcha que 
encabeza hoy el presidente AMLO en la Ciudad de México. Y es que no dicen que todos los morenistas 
queretanos hicieron de todo para convencer o invitar a los fieles del partido guinda y estar presentes en esa 
manifestación. Cuentan que, para hacer la aportación de participantes en la marcha, de López Obrador, 
juntaron poco más de dos mil quinientos morenistas queretanos que son trasladados en más de 60 camiones. 
Sin embargo, nos dicen que la renta de los camiones fue una peripecia, porque dicen que todo lo planearon a 
la mera hora. (EUQ 2) 
  
EL ALFIL NEGRO  
Todo listo. En Querétaro tenemos un buen vivir, para hoy domingo… un banquete: La Feria Internacional 
Ganadera; en el Centro, exposiciones en las plazas y jardines, entre artesanos, anticuarios y libreros y actividad 
cultural en prácticamente todos los museos… Somos un oasis. (N) 
 

 PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE 
QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 
PA: PLAZA DE 

ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
R: REFORMA 

 


